

Avanza Italia hacia una relación más estrecha con China

Por: [Frank González](#)

Globalización, 13 de marzo 2019

[Prensa Latina](#) 13 March, 2019

Región: [China](#), [Europa](#)
Tema: [Economía](#), [Política](#)

En medio del fuego cruzado proveniente de Estados Unidos y la Unión Europea, el gobierno italiano avanza cauteloso hoy hacia una relación económica y comercial más estrecha con China.

En el centro de la polémica está la intención del ejecutivo encabezado por el primer ministro, Giuseppe Conte, de suscribir aquí la próxima semana un memorando de entendimiento con el presidente chino, Xi Jinping, sobre la participación de Italia en la Belt and Road Initiative (Bri), conocida también como La Nueva Ruta de la Seda.

Para Italia, el megaproyecto de conectividad infraestructural promovido por la nación asiática para unir a territorios de Asia, Europa y África, significa una oportunidad económica y comercial, como expresó el primer ministro, Giuseppe Conte, el 8 de marzo último en el festival de la revista Limes realizado en Génova.

A tono con la sensibilidad que despierta el tema en ciertos sectores preocupados, angustiados o temerosos ante el impetuoso crecimiento económico del gigante asiático y su papel en la arena internacional, el jefe de gobierno precisó que 'con toda la cautela necesaria, esta puede ser una oportunidad para nuestro país'.

Tras subrayar la existencia de un diálogo permanente con Estados Unidos, Conte apuntó que el hecho de estar 'cómodamente colocados en la Alianza Atlántica y formar parte del sistema integrado europeo, no nos impide tomar decisiones económicas y comerciales que nos permitan tener mejores oportunidades'.

Ante las declaraciones del primer ministro, reaccionó el gobierno de Estados Unidos a través de Garret Marquis, portavoz del Consejo Nacional de Seguridad (CNS).

En un mensaje difundido por Twitter, Marquis expresó que Italia es una de las principales economías mundiales y un gran destino para inversiones, por lo que no hay necesidad de que el gobierno de este país legitime el 'proyecto vanidoso de infraestructura de China'.

Con observaciones al acercamiento con Beijing se manifestaron varios exponentes de la Liga, partido de derecha integrante del gobierno junto al Movimiento 5 Estrellas (M5E).

Entre ellos, el vicescanciller Guglielmo Picchi, quien también mediante Twitter indicó que 'comparto las preocupaciones, no para complacer a los aliados, sino porque es necesaria

una profundización adicional' sobre el memorando de entendimiento.

Para el subsecretario en la Presidencia del Consejo de Ministros, Giancarlo Giorgetti, citado por la agencia Agi, el documento deberá abogar por mejores relaciones económicas y comerciales entre Italia y China, sin compromisos que puedan crear interferencias estratégicas 'para el posicionamiento consolidado de Italia'.

Por su parte, Matteo Salvini, líder de la Liga y viceprimer ministro, apuntó, según ANSA, que 'no tenemos prejuicios, somos favorables al apoyo a la apertura de mercados para nuestras empresas'.

Alertó, sin embargo, sobre valoraciones que considera se deben hacer 'en sectores estratégicos para nuestro país como las telecomunicaciones y las infraestructuras.

Abiertamente crítico se mostró la segunda figura de Fuerza Italia y actual presidente del Parlamento Europeo, Antonio Tajani, quien, en declaraciones a la prensa en Estrasburgo, dijo que defiende la soberanía de Italia y de Europa y rechaza la venta 'de nuestra deuda pública a una potencia extranjera'.

Un tono más moderado el de la Comisión Europea en voz del vicepresidente Jirky Katainen, quien expresó que la iniciativa china puede ser potencialmente buena para aproximar a los países asiáticos y europeos, aunque el resultado puede ser perjudicial, en dependencia de cómo se aplique.

Al mencionar que ya son 13 los países de la región que suscribieron memorandos de entendimiento con China, recordó que 'debemos estar unidos como Unión Europea y también los operadores de la Bri deben respetar nuestras reglas de competencia y transparencia'.

En un esfuerzo evidente por minimizar la trascendencia del asunto, el ministro italiano de Economía y Finanzas, Giovanni Tría, calificó de 'tormenta en un vaso de agua', el ambiente creado en torno al hecho.

El funcionario puntualizó que es sólo un 'entendimiento', en el cual se reiteran los principios de colaboración en el campo comercial presentes 'en todos los documentos europeos' y recordó que el comercio internacional es competencia de las instancias regionales.

El otro vicejefe de gobierno y líder del M5E, Luigi Di Maio, argumentó que 'el tema de las exportaciones pasa por relaciones con nuevos países', pero sin renunciar 'a nuestros activos internacionales'.

El también ministro de Trabajo y Desarrollo Económico añadió que esta no es una ocasión para establecer nuevas alianzas geopolíticas a nivel mundial, sino sólo una oportunidad para reequilibrar la balanza comercial entre los dos países la cual se inclina en estos momentos 'de manera clamorosa hacia el lado de China'.

Así las cosas, cuando se firme aquí el memorando de entendimiento, Italia será el primer país del G7 en dar ese paso, emprendido ya por otras naciones europeas como Bulgaria, Croacia, República Checa, Estonia, Hungría, Grecia, Letonia, Lituania, Malta, Polonia, Portugal, Eslovaquia y Eslovenia.

La fuente original de este artículo es [Prensa Latina](#)
Derechos de autor © [Frank González](#), [Prensa Latina](#), 2019

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Frank González](#)**

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca